
王滬寧看望新聞工作者代表
【大公報訊】據新華社報道：

中共中央政治局常委、全國政協主席
王滬寧10日上午在人民大會堂看望參
加全國政協十四屆二次會議宣傳報道
的新聞工作者代表，代表全國政協向
大家表示誠摯慰問和衷心感謝。

人民日報社、新華社、中央廣播
電視總台、光明日報社、經濟日報
社、中國日報社、人民政協報社、
中國新聞社等中央主要新聞單位以
及中國政協雜誌社負責同志和記者
代表參加看望活動，介紹了全國政
協十四屆二次會議宣傳報道工作情
況。

王滬寧表示，這次會議取得圓滿
成功，根本在於以習近平同志為核心
的黨中央堅強領導，也是廣大政協委
員共同努力的結果，同時也離不開新
聞單位和廣大新聞工作者的辛勤付

出。
王滬寧表示，全國兩會期間，中

央主要新聞單位統籌對內對外、網上
網下、傳統媒體和新媒體，精心策劃
推出一大批富有內涵和特色的新聞精
品，全方位、多角度呈現了會議盛
況。他希望廣大新聞工作者宣傳好人
民政協堅持中國共產黨全面領導、貫
徹落實以習近平同志為核心的黨中央
決策部署的舉措成效，把中國共產黨
領導和關心人民政協的故事、新時代
人民政協事業發展進步的故事講述
好，更好展現我國新型政黨制度的特
色和優勢。

中共中央政治局委員、全國政協
副主席石泰峰，中共中央政治局委
員、中宣部部長李書磊，全國政協副
主席胡春華、全國政協副主席兼秘書
長王東峰一同看望。
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會議由全國政協主席王滬寧主
持。習近平、李強、趙樂際、蔡奇、
丁薛祥、李希、韓正等在主席台就
座。

會議通過了政協第十四屆全國委
員會第二次會議關於常務委員會工作
報告的決議、政協第十四屆全國委員
會第二次會議關於政協十四屆一次會
議以來提案工作情況報告的決議、政
協第十四屆全國委員會提案委員會關
於政協十四屆二次會議提案審查情況
的報告、政協第十四屆全國委員會第
二次會議政治決議。

提高政治站位 聚焦重點任務
王滬寧在講話中說，全國政協十

四屆二次會議是一次高舉旗幟、真抓
實幹、團結奮進的大會，匯聚了正能
量、提振了精氣神。中共中央總書記、
國家主席、中央軍委主席習近平等黨
和國家領導同志出席大會開幕會和閉
幕會，看望委員並參加聯組討論，同
委員們共商國是。全體委員認真學習
習近平總書記參加民革、科技界、環
境資源界委員聯組會等的重要講話精
神，深入討論政府工作報告和其他報
告，認真審議政協常委會工作報告和
提案工作情況報告等文件，積極建言
資政，廣泛凝聚共識，取得豐碩議政
成果。全體委員高度評價過去一年以
習近平同志為核心的中共中央團結帶
領全黨全國各族人民頑強拚搏、勇毅
前行，圓滿實現經濟社會發展主要預
期目標，引領 「中國號」 巨輪劈波斬
浪、奮勇前進。全體委員更加深刻地
領悟到 「兩個確立」 對我們應對各種
風險挑戰、推進黨和國家事業發展具
有決定性意義。

王滬寧在講話中指出，要提高政
治站位，深化對推進中國式現代化的
思想認識。要聚焦重點任務，以高質
量建言助推中國式現代化。人民政協
要緊扣中共中央重大決策部署、國家
重大戰略需求、發展中重大現實問題

深入協商議政，積極建言獻策。要重
調研、勤調研、善調研，掌握第一手
資料，聽取第一線聲音，增強建言針
對性和可操作性，為科學決策、有效
施策提供有益參考。要創新和運用各
種協商方式，擴大委員參與面，開展
有根有據的深度協商互動，鼓勵深入
思考的意見充分表達，使建言資政更
有用、凝聚共識更有效。要把握協商
式監督定位，助推中共中央有關重大
決策部署落到實處。

共同推進祖國和平統一進程
王滬寧強調，要堅持大團結大聯

合，為推進中國式現代化廣泛凝心聚
力。人民政協要自覺促進中華兒女大
團結，調動一切可以調動的積極因
素，團結一切可以團結的力量。要加
強思想政治引領，多做強信心、聚民
心、暖人心、築同心的工作，形成團
結一心、攻堅克難、開拓奮進的強大
合力。要講好中國故事，講清楚中國
式現代化既造福中國人民、又促進世
界各國現代化，助力營造良好外部環
境。

閉幕會通過的政協第十四屆全國
委員會第二次會議政治決議裏指出，
要堅持新時代中國共產黨解決台灣問
題的總體方略，團結一切可以團結的
愛國力量，深化兩岸各領域融合發
展，共同推進祖國和平統一進程。

大會在雄壯的國歌聲中閉幕。

王滬寧：以高質量建言助推中國式現代化
全國政協會議閉幕 強調全面準確貫徹一國兩制
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中國人民政治協商會議第十
四屆全國委員會第二次會

議圓滿完成各項議程，10日上午
在人民大會堂閉幕。會議通過的
政協第十四屆全國委員會第二次
會議政治決議指出，會議強調，
全面準確、堅定不移貫徹 「一國
兩制」 、 「港人治港」 、 「澳人
治澳」 、高度自治的方針。全國
政協主席王滬寧在講話中提出三
點希望，他號召全國政協委員，
要提高政治站位，把堅持中國共
產黨的全面領導落實到政協工作
中、體現在實際行動上。要聚焦
重點任務，以高質量建言助推中
國式現代化。要堅持大團結大聯
合，為推進中國式現代化廣泛凝
心聚力。

大公報記者 馬靜北京報道

▲全國政協主席王滬寧主持閉幕會並講
話。 新華社

▲

3月10日，中國人民政治協商會議第
十四屆全國委員會第二次會議在北京
人民大會堂舉行閉幕會。 新華社
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全國兩會，
是共商國是的重

要平台，是世界觀察
中國的重要窗口，也是連接民生、民聲
的重要紐帶。這自然就為兩會帶來 「超
級流量」 ，不少話題輪番登上網絡熱搜
榜，搭建起了一座開放的 「網民大會
堂」 ，也折射出廣大民眾對公共治理的
參與熱情。

而無論是各類工作報告的大政方
針安排，還是記者會上、部長通道上
的部長表態；無論是代表委員的議
案、提案、建議，還是各團組的討論
熱議，從中都透出了濃濃的民生底
色。《政府工作報告》部署實施 「放
心消費行動」 ，為消費者權益撐起
「保護傘」 ，築牢 「防火牆」 ，以優化
消費環境來激活消費潛力，推動穩增

長。 「兩高」 齊聲為正當防衛撐腰，
「法不能向不法讓步」 多次在人民大會

堂及團組駐地回響，凝聚法治共識，引
領重塑正當防衛理念，增強了老百姓對
法治與正義的信心。

民生是最大的政治，就業是最基
本的民生。人社部部長王曉萍表示，
今年將加強對就業容量大的民營經
濟、中小微企業支持，做好 「大數
據+鐵腳板」 的就業服務模式。住房
是民生之要。住建部部長倪虹則為樓
市定下 「好」 基調，要下力氣建設好
房子，引導建築師精心設計好戶型，
鼓勵企業研發好產品、好材料、好設
備，提供好服務。這是 「民有所呼，
我有所應；民有所盼，政有所為」 的
體現。

與曾經個別嘩眾取寵的 「雷人雷

語」 迥異，如今兩會代表委員收穫關注
的 「好聲音」 ，依靠的是真正 「接地
氣」 ，為民鼓與呼。比如，確保 「離線
休息權」 ，將打工人從繁重的隱性加班
中解放出來；解決 「廁所社交」 困局，
打破僵化死板的校園安全管控模式，還
中小學生健康成長的空間；圍繞 「假靳
東」 之類的高仿明星賬號欺詐問題，規
範數字平台治理，幫助中老年網民擺脫
「網絡失所」 困境。

綜觀兩會，上通 「國之大者」 ，
下連 「民之關切」 ，發展之計與利民之
舉高度統一，留下了諸多為民、利民、
便民的內容。這種實實在在的 「留
量」 ，正是兩會獲得 「流量」 的根本所
在。在會場內外、高層與基層、官方和
民間的良性互動中，繪就了 「中國之
治」 的生動畫卷。

北京觀察
馬浩亮

兩會的流量與留量
【大公報訊】記者

馬曉芳、任芳頡北京報
道：全國政協十四屆二
次會議10日閉幕。閉幕
會後，全國政協委員、
中國首飛航天員楊利偉
接受大公報記者採訪時
表示，期待有更多港澳
年輕人對航天領域感興
趣，希望能和港澳青年成為同行。

楊利偉在回答提問時表示，香港
一直參與祖國航天事業，除參與建設
的香港高校外，今次第四批國家預備
航天員選拔中，可能會有一到兩名港
人被選拔進航天員隊伍。他在兩會期
間透露，現在天地通信非常發達，
「航天員可以隨時給我們打電話，我
們也可以通過手機實時看到他們的工

作場景，天地連線對航
天員來講不是難題。」
楊利偉希望神舟十七號
三名航天員把後續工作
完成好， 「期待他們平
安歸來。」

國家2022年宣布展
開第四批預備航天員的
選拔工作，並且首次在

香港選拔載荷專家。楊利偉在人民大
會堂談到，期待更多港澳年輕人對航
天領域感興趣， 「歡迎他們加入中國
航天，也特別希望能和港澳青年成為
同行。」

大會現場，當被問及港澳小朋友
怎麼才能成為航天員時，全國政協委
員、英雄航天員費俊龍微笑鼓勵：
「好好學習，天天向上。」

楊利偉：希望和港澳青年成同行

▲楊利偉接受媒體採訪。
大公報記者任芳頡攝

【大公報訊】記者任芳頡、馬曉芳
北京報道：全國政協十四屆二次會議第
三場 「委員通道」 集體採訪活動3月10日
在人民大會堂舉行。全國政協委員、北
京通用人工智能研究院院長朱松純表
示，通用人工智能（AGI）是新質生產力
的典型代表，要贏得通用人工智能的科
技競爭，關鍵在人才。

「要實現通用人工智能的關鍵在於
為機器立 『心』 」 。朱松純介紹，今年1
月底在北京展出了全球首個通用人工智
能人的小女孩 「通通」 ，其還在快速迭
代中。將來 「通通」 可以進入生活的方
方面面， 「比如我們這一代人的養老問
題， 『通通』 需要來給我們端茶倒水、

收拾房間，能夠提供有溫度的陪伴等
等。因此我們說通用人工智能是新質生
產力的典型代表。」

要贏得競爭 關鍵在人才
朱松純表示，當下，通用人工智能

已經成為了全球科技競爭的一個制高
點。要贏得這一場事關 「國之大者」 的
科技競爭，關鍵還在人才。朱松純歸國
三年多來，在北京大學和清華大學開設
了通用人工智能實驗班，聚集了全國最
優秀的一批年輕人。去年在教育部的支
持下，又有八所院校加入了通用人工智
能博士聯合培養計劃（ 「通計劃」 ），
共同打造一支能夠代表國家的戰略力

量。 「我相信在我們的共同努力下，我
們能夠走出一條符合中國國情的技術路
徑，讓通用人工智能安全發展、造福人
類。」 朱松純說。

朱松純：通用人工智能關鍵在心

數看全國政協
十四屆二次會議提案

截至3月5日20時
共收到提案5898件

其中：

•經濟建設方面提案
1985件，佔39.7%

•政治建設方面提案
465件，佔9.3%

•文化建設方面提案
457件，佔9.1%

•社會建設方面提案
1436件，佔28.7%

•生態文明建設方面提案
663件，佔13.2%

▲3月10日，全國政協十四屆二次會議
閉幕。這是閉幕會後，委員們走出人
民大會堂。 新華社
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